



Al comenzar esta tribuna es importante realizar serias reflexiones, en torno a la trascendencia de las publicaciones para la investigación, como instrumento no solo de información sino también de consulta para usuarios de diferentes niveles de la escala educativa. Las publicaciones periódicas como las revistas arbitradas, deben permanecer en las instituciones como elemento de transformación y más aun, de compromiso para con la investigación y una nueva forma de hacer academia que trasciende mas allá de la distancia y del día a día.

Posicionar estas publicaciones en el ranking internacional requiere dedicación, inversión y canales de distribución adecuados. Hacerlo posible, amerita apoyo institucional, económico y deslastrarse de actitudes tendenciosas en pro de alcanzar el propósito fundamental: Fortalecer la Investigación. Las publicaciones universitarias no escapan a la vorágine que atraviesa el país, como tampoco el presupuesto que se asigna para mantener esta tribuna que solo pretende constituirse en un instrumento para el análisis, la discusión y más aun la difusión de la producción de conocimiento.

Particularmente, en esta oportunidad el equipo editorial se siente complacido al presentar el Volumen 2 del año 2 de la Revista Arbitrada Formación Gerencial, en la cual se ha logrado la participación de nuestros asesores, representados en la figura de Bernardo Kligberg y Héctor Lucena, personajes de gran trascendencia y renombre en el área de la investigación. Ambos asesores, el primero a escala internacional, quien en esta oportunidad presenta una investigación relacionada con el Crecimiento de la Criminalidad en América Latina: Un tema Urgente.

Por su parte Héctor Lucena, destacado investigador, miembro del Programa de Promoción al Investigador (PPI), reconocido a escala nacional e internacional, asesor de una gran cantidad de publicaciones, se desenvuelve en el campo de las Ciencias

Sociales. El artículo que presenta, es acerca de La Crisis Política en Venezuela: Relación del Gobierno con Empresarios y Sindicatos.

La científicidad de los artículos publicados se corresponde con líneas de investigación de gran importancia, entre ellas la pobreza y la gestión de las relaciones industriales. La gama de artículos presentados en este número están vinculados con investigaciones como Abstención y Elecciones en Venezuela: Elecciones de 1998, realizada por Janeth Hernández e Ingrid Núñez, de particular interés en momentos de analizar los factores que han incidido en el creciente nivel de abstención en los procesos electorales en el país.

El artículo de la Leida Marcano de Guanipa esta referida a Una experiencia de la Evaluación Formativa, en la cual se aplicó la metodología de investigación-acción, enmarcada en la aplicación y concientización de la generación de instrumentos bajo las modalidades de auto y coevaluación del modelo integrativo humanista andragógico. Seguidamente los autores Rómulo Rondón y Diana Perozo disertan acerca de El Modelo Napoleónico y Matricial, dos realidades en la Universidad del Zulia, realizando importantes aportes en torno al estudio de las tendencias en el diseño organizacional y el proceso de transformación que debe atravesar esta institución es aras de flexibilizar su estructura ante los continuos cambios del entorno.

Hacemos extensiva la invitación a participar en nuestro proyecto, a toda la comunidad de investigadores en el área de las ciencias sociales, tanto en la presentación de artículos, en el equipo de especialistas de área o árbitros; así como a todos aquellos que deseen incorporarse a tan loable labor. Hasta una nueva publicación. (Para ver las normas de publicación)[Normas para Publicar.doc](#)

Rene Hernández Lhaya Editora
e-mail: reneeher@cantv.net

[Revista Formación Gerencial.ppt](#)